

## México presenta el mayor nivel de informalidad de AL (El Financiero 22/03/13)

México presenta el mayor nivel de informalidad de AL (El Financiero 22/03/13) Isabel Becerril Viernes, 22 de marzo de 2013 Disminuir este problema puede llevarle al país 55 años: OIT. Necesario, crecer 4% anual en lo que resta del sexenio. Sin prestaciones sociales, 30 millones de trabajadores. - DE 60%, LA TASA DE INFORMALIDAD EN EL PAÍS

A pesar de que la economía mexicana se encuentra sólida, presenta el mayor nivel de informalidad frente al resto de América Latina, y la disminución de este problema puede llevarle al país 55 años, siempre y cuando su tasa de crecimiento sea de 4 por ciento sostenido en lo que resta del sexenio, estimó Elizabeth Tinoco Acevedo. En entrevista con EL FINANCIERO, la directora regional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina y el Caribe dijo que en 2012 en México comenzaron a darse los pasos correctos, con las reformas laboral y educativa, para disminuir la tasa de desempleo y la informalidad. Sin embargo aclaró que los resultados de esos cambios dependerán del grado de capacidad fiscal del Estado para consolidarlos. México presenta una tasa de informalidad de 60 por ciento, mientras que en el resto de la región es de 47 por ciento, y en esta nación, como en cualquier otra, no habrá formalidad laboral si no se avanza en la formalidad empresarial, aseveró. Advirtió que 30 millones de mexicanos (60 por ciento de la población ocupada) trabajan de manera informal, pero esa cifra no significa que todos sean ilegales, porque muchos comerciantes ambulantes pagan a las autoridades locales por ocupar un espacio público, aunque no cotizan en el seguro social. Recomendó al gobierno mexicano que revise los esquemas de seguro de desempleo aplicados en otros países, y alertó que la informalidad provoca una alta tensión social y lleva un déficit de gobernabilidad, situaciones que deben evitarse al máximo. Falta calidad Tinoco Acevedo comentó que mientras México registra crecimientos de hasta 4 por ciento, los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), al menos el año pasado, avanzaron 1.3 por ciento y Estados Unidos 2.2 por ciento. No obstante esos resultados, dijo, en México las condiciones no son muy buenas en materia de empleo, porque no existe la prestación para desocupados y pocas familias cuentan con ahorros. A ello hay que sumarle que muchos de los trabajos que se generan en el país son de mala calidad, porque muchas de las empresas contratan a su personal bajo la figura de honorarios, lo cual significa que carecen de seguridad social, por ejemplo. Las compañías formales, que tributan y están legalmente constituidas, registran un 14 por ciento de empleo informal en América Latina. Elizabeth Tinoco puso énfasis en que el sector privado es esencial en la ecuación para la generación de más y mejores puestos de trabajo, y recordó que las empresas generan cerca de 80 por ciento del empleo disponible en este momento. La mejora de la productividad tiene un gran potencial; no sólo puede hacer sostenible el crecimiento, sino transformarlo en bienestar para una mayor cantidad de personas, apuntó. Nuevamente es necesario poner en práctica una combinación de políticas e intervenciones desde múltiples actores, pues la productividad "no aumenta por decreto". Más allá de las tasas de crecimiento en generación de empleos, hay que hacer frente a temas relacionados con "la calidad" de esos puestos. La alta informalidad y la baja productividad son problemas endémicos para la región, finalizó.